

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 meses, ptas. 4,50

Diario de Avisos

DOS EDICIONES DIARIAS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Esquelas de defunción, desde 6 pesetas en adelante.
AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: JUAN BEATO, NÚMERO 36

HACIA LA SOLUCIÓN

El verano toca a su término, y ya se ha iniciado la desbandada en playas y balnearios.

Pronto volverán a Madrid los primates de la política, y esta recibirá con su presencia la vida y animación consiguientes.

Se acercará, pues, el término a la placida tranquilidad de los pasados días, y llega el momento de abordar de frente el problema de gobierno que habrá de solucionarse en un plazo breve.

Inútil será que el gabinete presidido por el Sr. Sagasta quiera dilatar o rehuir el planteamiento de cuestiones tan importantes como las que se refieren al cambio internacional, y a las negociaciones pendientes con el Vaticano.

Por otra parte, las oposiciones no se conformarían de modo alguno con el sistema de los aplazamientos, y entrarán en campaña con vigoroso empuje, atentos principalmente a recabar para ellas el grato disfrute del poder.

La salud del Sr. Sagasta, har-to quebrantada por los largos años consagrados a la política, y las preocupaciones inherentes a las responsabilidades del gobierno, tal vez no pueda resistir sin correr graves riesgos, las inclemencias del tiempo que se acerca; y su retirada, siquiera sea temporal, de la presidencia del Consejo de Ministros, podrá ser un factor decisivo en la solución del conflicto, precipitando el curso de los acontecimientos.

En espera, por lo tanto, de que sobrevenga un cambio de política, se están echando a volar todas las combinaciones imaginables, a las que no son ajenos los intereses de partido y las ambiciones mal encubiertas.

Crean unos probable que el Sr. Sagasta, si se ve obligado a ello, por exigencias de su salud, dejará accidentalmente la jefatura de la hueste liberal, sustituyéndole algún prohombre de la agrupación fusionista, indicándose como su probable sucesor, al Sr. Moret.

Opinan otros por el llamamiento a los consejos de la Corona, de una gran concentración de fuerzas que hoy no figuran en ninguno de los dos partidos turnantes, formándose así un gobierno circunstancial, como acontece con frecuencia en la vecina República.

Y no faltan también quienes se pronuncian por la vuelta del partido del Sr. Silvela, aunque reconozcan lo prematura y difícil que había de ser esta situación, cuando aún no están ultimadas las negociaciones que se siguen con el Vaticano.

Como se ve, en el campo de los vaticinos hay soluciones para todos los gustos.

Nos parece aún pronto para adelantar juicios sin peligro de equivocarse, y creemos lo más

prudente esperar a que se aclare algún tanto la cerrazón en que aparece envuelta la política, para poder orientarnos y aventurar impresiones sobre la solución probable.

Una visita a Monserrat

Todavía los rayos del sol recientemente aparecido sobre el horizonte no habían caldeado la atmósfera, cuando emprendí mi viaje. A juzgar por el concurso de gentes que llenaba la estación, bien podía creerse que no eran las seis de la mañana o si lo eran, en aquel día (7 de Septiembre) todo el mundo había cambiado de costumbres y se había lanzado a la calle mucho antes de lo ordinario. Y en efecto, algo de esto último sucedía; porque la festividad del monasterio de Nuestra Sra. de Monserrat que al siguiente día debía celebrarse, era el único atractivo que en aquellas tempranas horas había congregado tan gran número de viajeros.

Del modo que Dios nos dió a entender y en la forma que el defectuoso material de la compañía del Norte nos lo permitió, ocupamos nuestros sitios en el tren próximo a partir, la mitad únicamente de los viajeros que lo deseábamos, porque la otra mitad, no tuvo más remedio que esperar resignadamente a que la compañía les dispusiera otro convoy que les trasladara a su destino.

Durante la marcha del tren, cambiamos alternativamente de impresiones y de vistas por dos o tres veces.

Primeramente cruzamos las áridas llanuras y los miserables barrios que por aquella parte rodean a nuestra capital, despues entramos ya en las hermosas vegas de Ripolllet y Moncada en las que a nuestro gusto pudimos solazar la vista, y por último, tras de recorrer en toda su extensión las fabriles poblaciones de Sabadell y Terrasa caracterizadas por un sinnúmero de chimeneas de todas clases y tamaños, llegamos por fin a Olesa y luego a Monistrol desde cuyos puntos aparecieron ya a nuestra vista con todos sus deslumbradores encantos las prodigiosas montañas de Monserrat.

En la última población citada nos apeamos del tren que nos había conducido y con los mismos empujones y apreturas que dos horas antes, tomamos por asalto el ferrocarril de cremallera que había de elevarnos hasta la misma puerta del Monasterio.

La primera parte del trayecto, que es verdaderamente plana, en nada se diferencia de los demás trayectos recorridos por otros ferrocarriles; pero apenas atravesamos el río Llobregat, la máquina se coloca detrás de los vagones para empujarlos en vez de arrastrarlos y la ascensión comienza y el espectáculo varía por completo. Entonces el panorama es hermoso y cuando después de atravesar el túnel nos encontramos ya en el monasterio, nos apena verdaderamente, el considerar que un viaje tan delicioso ha durado sólo una hora.

No tenemos, sin embargo, motivos para arrepentirnos de habernos apeado. La naturaleza y el arte, reservan todavía a nuestra contemplación bellezas mucho mayores que las que llevamos contempladas.

Si penetramos en la Basílica del monasterio, no podemos menos de sobreojernos y admirarnos; aquella grandiosidad y aquella riqueza, nos cautivan sin querer y el alma del artista se siente atraída y agradablemente impresionada, por la majestuosidad de aquel vasto recinto.

Resuenan en él de vez en cuando

los severos cantos monacales mezclados con la argentina voz de la «escolania» y formando armónico conjunto las grandezas de la construcción arquitectónica, con la solemne fastuosidad de todas las ceremonias que en aquel templo se celebran, lo mismo el creyente que el que no lo es, se sienten oprimidos por el peso de un mismo pensamiento: la omnipotencia de Dios y la bondad de una Virgen que a todos los pechos hace llegar sus consoladores acentos. La hora del besamanos es solemnísimamente. La muchedumbre se agolpa en la escalera del camarín, invade silenciosa aquel lujoso salón que sirve de modesto receptorio a la Reina de los ángeles, y uno a uno se acercan todos a ella para besar sus manos, y se separan después con tristeza, sin que por un momento siquiera se haya apartado de su espíritu, aquel especial sobreojimiento y aquella sensación de grandeza que se apoderó del mismo, desde el momento en que echaron pie a tierra.

Todo en Monserrat contribuye al mismo fin. Todo inspira el mismo pensamiento.

Las excursiones por la montaña son también deliciosísimas. Si emprendemos la excursión por el camino de la cueva de la Virgen, el panorama que a nuestra vista se presenta durante todo el trayecto es verdaderamente sorprendente y maravilloso.

El camino, milagrosamente trazado, bordea la montaña y desde él puede divisarse una inmensísima extensión de terreno en que los pueblos aparecen como manchas blancas y el ferrocarril nos hace la ilusión de un pequeño gusanillo que serpentea entre la yerba.

Ademas los recodos de la senda recrean al artista, con la representación de los misterios del Rosario por medio de magníficos grupos escultóricos casi todos ellos de tamaño natural, y aún cuando es difícil escoger entre los mismos, parecen los mejores el primero y quinto dolor y el tercero de gozo.

El camino termina en la cueva en que fue descubierta, después de la guerra con los franceses, la preciosa imagen que hoy se venera en la Basílica.

En dicho lugar, aunque conservando las paredes naturales de dicha primitiva cueva se ha construído una capillita para conservarla.

Es otra excursión la de San Jerónimo que es el pico más alto de la altísima montaña de Monserrat. La vista que desde allí se vislumbra no es posible describirla ni puntualizarla pues en días despejados es vastísimo el horizonte que se abraza desde dicho pico.

Muy cerca del mismo existe un sitio en que un eco maravilloso, repite claramente hasta cinco veces los ruidos y gritos que se causan.

Las ermitas de la Trinidad, San Dimas, San Salvador, San Miguel, Los Apóstoles, Santa Cecilia, etc. son otros tantos puntos de excursión que constituyen el vastísimo catálogo que de las mismas puede hacerse en Monserrat. Todas reúnen los mismos atractivos y entre todas no se sabe cual es la más bella.

Cuando después de tres días regresé a Barcelona, no podía menos de acordarme mucho, muchísimo, de aquellos agradables instantes transcurridos en el convento de los Benedictinos.

¡La Salve, la procesión, el oficio, aquellas montañas de conformación tan particular, de rocas tan grandísimas y de tan inmensa altura, no pueden menos de dejar en el corazón de los visitantes un recuerdo gratísimo e impercedero!

PABLO SAENZ

Barcelona 15 de Septiembre de 1902.

Cartas a un sacristán

Sr. D. Filemón Asenjo.

Mi querido amigo: Con mucha satisfacción te he visto en diferentes ocasiones interesado, no ya en aprender las rúbricas indispensables para el recto desempeño de tu cargo, sino también en estudiar todas las ceremonias que practica la Santa Iglesia y hasta preguntarme la significación de muchas de ellas.

Tu proceder me ha impresionado tanto más gratamente cuando que, en lugar de regla, constituye excepción entre los de tu clase, pues sabido es que los sacristanes, más que tales, quieren ser organistas, fijándose mucho en la parte musical de su cargo y muy poco en las rúbricas. No he de negar y ni aún de discutir la importancia de la música religiosa, pero se me habrá de conceder la superioridad y preeminencia que sobre ella tienen las ceremonias eclesiásticas, toda vez que estas son lo que principalmente constituye la solemnidad del culto.

Deseando instruirte en las cosas a que te miro aficionado para que sigas tratándolas con el debido respeto, y a fin de que de vez en cuando puedas refrescar las ideas, contéstame por escrito a tus preguntas, exponiéndome con la mayor claridad y sencillez que me sea posible, la altísima significación de las ceremonias practicadas por la Iglesia en la administración de los Santos Sacramentos.

No podremos sustraernos y prescindir por completo, en esta explicación de la Teología, constituida por Dios, reina de la ciencia en el monte del humano saber; pero conste que no es mi ánimo tratar semejante asunto, ni dogmática, ni moralmente, ni siquiera desde el punto de vista litúrgico, discutiendo si tal cosa debe hacerse de esta ó de otra manera, no; el objeto de estas cartas, es mucho más modesto. Solo me limito a exponer las ceremonias que todo los días ves practicar y cuya significación no entiendes, disipando así tus dudas acerca del particular. Entremos, pues, en materia, comenzando por el Bautismo.

Antes de advertirte, que no todas las acciones religiosas externas practicadas en la administración de un Sacramento, son absolutamente indispensables para su validez. En muchas ocasiones y singularmente al administrar la Extrema-Unción, me has visto prescindir de toda ceremonia, limitándome a unguir al enfermo en la frente pronunciando, al mismo tiempo, la forma, y aún así temo que alguna vez hayamos llegado tarde. Fuera de estos casos extremos, no se pueden administrar los Sacramentos de una manera lícita, sin las ceremonias que anteceden y siguen al momento supremo de aplicar la materia al sujeto y pronunciar la forma. La Iglesia ha querido revestir de pompa y esplendor los conductos por donde recibimos la gracia divina, acompañándonos de acciones místicas y simbólicas, que contienen y expresan un sentido oculto y se encaminan a excitar en el hombre sentimientos de religión y piedad; aún la ceremonia que parece a menos importante encierra un alto significado.

Habrás observado que las pilas donde se administra el Bautismo están muy próximas a la entrada de los templos; se denota, con ello, que este Sacramento es la puerta para entrar en esa Congregación llamada Iglesia de Dios: con la recepción del mismo, nos alistamos en esta espiritual milicia, jurando la bandera de Jesucristo; nos declaramos súbditos de la Iglesia, sometiéndonos a sus leyes y gozando

de sus beneficios, y nos capacitamos para recibir los demás Sacramentos. Las pilas son de piedra porque significan la piedra angular sobre que descansa todo el colosal edificio de la Iglesia, es a saber, la protección de su divino Fundador. Además, representan la piedra de Heseb; así como de ésta salió agua para refrigerar las sedientas fauces de los israelitas en Raphidim (1), así de esta otra piedra (Cristo), brota el agua cristalina que lava nuestros pecados y sacia la ardorosa sed de gracia que siente el hombre en esta vida terrena.

Para administrar el bautismo se revisa el sacerdote con sobrepellic, estola y bonete. La sobrepellic viene a sustituir al alba, que en un principio se usó constantemente como hoy la sotana, formando el traje talar; después quedó a los actos religiosos reservada, pero usándola en todos dentro y fuera del templo, y últimamente para mayor comodidad del sacerdote que había de salir de la Iglesia a desempeñar su ministerio, se fué acordando hasta dejarla en lo que hoy llamamos sobrepellic. Su color blanco significa la pureza del alma de que debe estar adornado el ministro de este Sacramento.

La estola es ornamento sagrado, que unas veces se usa como tal, y otras como símbolo de autoridad. En la administración del Bautismo, y en general de los Sacramentos, se usa como ornamento sagrado, por que es la principal de las vestiduras sacerdotales y como un resumen de todas ellas, y como el sacerdote cuando administra los Santos Sacramentos es cuanto verdaderamente se presenta con su propio carácter de dispensador de los misterios de Dios; (2) desempeñando la altísima misión que el Señor le ha confiado, por eso usa estola. Además, según la actual disciplina, está reservada al párroco la administración del bautismo; cualquier sacerdote que lo administre, lo verifica con expresa licencia de aquel, sustituyéndole en dicho acto y ejerciendo la autoridad que en él delegó el jefe de la Parroquia. Podría, pues, usar estola el sacerdote administrando este Sacramento, aun considerándola sólo como símbolo de autoridad.

Nótese que la estola es morada, color que en la liturgia significa tristeza; indica la que experimenta la Iglesia cuando considera que el bautizando está sujeto a Satanás por la férrea cadena del pecado. La estola se lleva caída sobre los hombros porque denota el yugo del Señor, es decir, la carga que Dios ha puesto sobre los hombros del sacerdote en general y singularmente del Párroco.

El bonete es ornamento propio de los clérigos; es decir, indica, que quien lo lleva pertenece a la Iglesia docente, ocupando grado más alto que los simples fieles, y como todo sacerdote pertenece a la Iglesia que enseña por ello usa en la administración de Sacramentos, excepto el de la Eucaristía, su especial distintivo.

A falta de otros clérigos, acompañan al bautizante el sacristán y los monaguillos. Como Ministros de Dios va a promulgar la Ley del Monarca, Supremo y a recibir la profesión de fé del catecúmeno, y es conveniente que ambas cosas las presenciara algunos testigos en representación de toda la Iglesia, cuya alegría es indescriptible.

Se suele llevar un Crucifijo y a su presencia practicar todas las ceremonias, denotando que la virtud de los Sacramentos proviene de su autor, Jesucristo. Se lleva una vela encendida, para significar que el catecú-

(1) Exod., XVII, 6. (2) I ad Corinth., IV, 1.



meno va á recibir la esplendorosa luz de la fé.

Deseando no molestarte mucho, suspendo hasta otro día mi contestación á tus preguntas.

Ya sabes te quiere de verdad tu afmo. Párroco y amigo,

FRANCISCO SENDRA Y DOMENECH.  
Cantimpalos 15 de Septiembre de 1902.

## El tratamiento racional

### DE LA TUBERCULOSIS

El célebre médico francés doctor Daremberg ha empezado á publicar en *Journal des Debats* una serie de artículos, bajo el título de «Las diferentes formas de la tuberculosis y su tratamiento».

Manifiéstase el eminente especialista completamente opuesto al tratamiento medicamentoso de la enfermedad, y preconiza como único medio de combatir los progresos de la insidiosa dolencia, la rigurosa aplicación de los preceptos higiénicos.

Dice así Mr. Daremberg:

«Hoy por hoy no se puede ofrecer al tuberculoso ningún medicamento específico. No pasa año sin que en Europa ó América haya su aparición alguna panacea prodigiosa que cure infaliblemente la tuberculosis. El autor del remedio es á veces un sabio, que cree conocer la marcha oculta y variable de la tuberculosis porque ha creído curar á dos ó tres enfermos. Otras veces procede el específico de uno ó de varios industriales, que la mayoría de las veces ocultan cuidadosamente la composición del medicamento, temerosos de caer en ridículo.

Puede perdonarse á los enfermos que se ven empeorar de día en día el ensayo de los pretendidos específicos. Cualquiera medicación nueva vierte una gota de esperanza en el cáliz del tuberculoso mortalmente herido.

Pero es inútil y peligroso sujetar á una medicación específica al tuberculoso que soporta convenientemente su enfermedad. El médico debe, en estos casos, tener energía para no recetar, y á su vez el paciente fuerza de voluntad para no pedir que le receten. Cuando el enfermo no tiene accesos febriles, cuando se mantiene el peso del cuerpo, cuando el apetito y el sueño son normales, debe el enfermo resignarse á vivir prudentemente, y pedir á su trabajo ó á sus distracciones un auxilio precioso para pasar la vida lo menos mal posible.

He visitado hace poco á un joven enfermo de tuberculosis desde 1896, fecha en que adquirió su dolencia, por contagio en un regimiento. Al notarse enfermo, empezó á cuidarse con gran escrupulosidad, y la verdad es que se hubiera persistido en seguir los preceptos severos de la cura higiénica, esto es, reposo, aereación continua y alimentación intensiva bajo un pequeño volumen, hubiera alcanzado la curación en dos ó tres años.

Joven é imprevisor abandonó el régimen benéfico á que se había sometido; le faltó la paciencia, á toda

prueba necesaria para luchar contra la tuberculosis, Empeoró, y al verse en mal estado acudió á un médico, quien le prometió la curación completa si se sometía á un tratamiento intensivo por el tanino. Durante los primeros meses el tratamiento pareció determinar una mejoría sensible; desaparecieron la tos y la expectoración, y el estado general llegó á ser bueno.

Las ilusiones del enfermo duraron poco, sin embargo. Ese tuberculoso, que desde hacía ocho años «alimentaba» abundantemente su tuberculosis, merced á su inmejorable apetito, á una digestión normal y á una asimilación por completo reparadora, perdió con rapidez las ganas de comer, sufrió dolores de estómago y en los instantos, y, por último, vió relajarse considerablemente sus fuerzas digestivas. Perdió peso, reaparecieron la tos y la expectoración, y sobrevino, con la debilidad general, el desaliento. Tal fué el buen efecto producido por el tanino.

Claro es que la medicina desecó los lacerados pulmones; pero, de paso, desecó el tubo digestivo y los bronquios.

Y lo que aconteció á ese enfermo con el tanino, ocurre con todos aquellos á quienes se somete á la elección de dicho medicamento ó de cualquiera de los compuestos de creosota. Cierto es que se deseca el pulmón; más también es verdad que se desecan las células del organismo, y, al debilitarse éste, ofrécese campo más propicio al desarrollo de la tuberculosis.

Toda medicación intensiva y prolongada llega á ser rápidamente en el tuberculoso un eficaz envenenamiento.

En apoyo de su teoría cita el doctor Daremberg el caso de un paciente que ingresó en su clínica, destrozado por la acción de los medicamentos y al cual sometió desde luego á la cura higiénica, logrando curarle al año de seguir el plan á que fue sometido y que no fué otro que el reposo, la vida al aire libre y la alimentación intensiva y sin estimulantes.

## Instituto general y técnico

Exámenes para hoy á las nueve

Nociones de Aritmética y Geometría.

D. Mariano Martín Olalla, D. José Terradillos González, D. Albino Rodríguez Rosillo, D. Mariano Sanz y Ramírez de Vergel, D. Germán Cano Ron, D. Modesto Delgado Molina, D. Francisco Grimauro, D. Eusebio Pérez de la Fuente, D. Francisco Rojo Saeristán, D. Gregorio Bayón, D. Antonio Ordóvaz de la Fuente.

Geografía de Europa.—A las ocho y media

D. Mariano Sanz y Romero de Vergel, don Manuel Martín Alonso, don Modesta Delgado Molina, don Francisco Grimauro, don Julián Grimauro y don Manuel López Desá.

Geografía de España.—A las diez

Don Fernando Uribe y Aguirre, don Román Huertas Vázquez, don Pablo Ordóvaz de la Fuente, don Gabriel Fernández Sánchez.

Historia Universal.—A las once  
Don Vidál Dávila del Barco, don Juan Zuloaga Estimiyana.

Castellano, segundo curso. A las 11 y media.

D. Arturo García Hernández, D. Mariano Rubio Corihuelo, D. Bernardino Gómez Monsegá.

Preceptiva y composición.—A las doce

Don Francisco de la Villa Carretero, don Pablo Ordóvaz de la Fuente, don Gabriel Fernández Sánchez

Psicología Lógica y Ética  
Don Arturo Monpin Bocos.

### LA PROVINCIA

## Turégano

La elevación del globo aereostático ha sido magnífica, pausadamente fué subiendo hasta perderse de vista en línea vertical, hasta confundir su luz con el resplandor de una estrella.

Los toros lidiados hoy quince, han dejado algo que desear en la brega.

Maoliyo que estaba encargado de estoquear, ha quedado superiormente, matando de una sola y buena estocada, no sin haber sido antes derribado, demostrando mucha valentía y habilidad, bregando mucho y con acierto, ayudado eficazmente por Madrileño, Sastre y Chico del Matadero; banderilleando se distinguió Madrileño, que es buen torero; el público ha quedado descontento con el ganado y complacido de Maoliyo y su cuadrilla; la presidencia acertada; el espada brindó la muerte á doña Concepción Otero, esposa del simpático Sr. Bernal, exempresario de Santa María de Nieva, siendo obsequiado por su brillante trabajo con un billete de 25 pesetas.

Hoy segunda corrida, en que el ganado de D. Cecilio Sanz Pilar, ha cumplido como bueno, demostrando condiciones para lidia, poder y bravura; la cuadrilla trabajadora, Maoliyo demostró conocimientos, arrodillándose á la cabeza del toro, poniendo banderillas cortas al quiebro y matando la res de una sola estocada, por lo cual fué muy aplaudido y gratificado.

Con motivo del resultado de las reses del primer día, se dirigió una reclamación al ganadero que ha sido atendida por lo cual se lidiarán nuevas reses mañana. Esta caballerosidad del Sr. Sanz, ha sido elogiada así como la sensatez y cordura del público espectador.

Los fuegos artificiales dirigidos por el pirotécnico de Segovia r. Cuenca buenos y muy combinados recibiendo una pública ovación, lo mismo la primera que la segunda velada.

Como sería larga la lista de nombres que de alguna significación han venido á presenciar estas fiestas, la suprimo y sólo me complazco en hacer constar que ha sido mucha la asistencia y según peritos habían presenciado las corridas más de tres mil almas.

De año en año, es mayor la concurrencia á las fiestas que celebra esta villa y lo motiva el que el Ayuntamiento no escasea medio de propor-

cionar grata estancia y el buen proceder de su vecindario; mañana dará detalles de la tercera corrida, hasta ahora ningún accidente desagradable.

El Corresponsal.

16 de Septiembre de 1902.

## Riaza

Continúa la animación de las fiestas, sosteniéndose la concurrencia de forasteros.

A las siete de la mañana, se lidiaron dos vacas para los aficionados, hubo después dianas por la música y el tamboril y la dulzaina, y á las once se lidiaron otras dos vacas que dieron bastante juego.

Por la tarde se celebró la corrida, de la cual ya envié noticias por telégrafo.

A las nueve, hubo velada como las noches anteriores, abundando en ella la alegría propia de estas fiestas.

De doce á cuatro de la madrugada se dió un baile brillantísimo en el salón de sesiones del Ayuntamiento, asistiendo á él muchas y muy lindas señoritas de este pueblo y de otras localidades.

Se bailaron rigodones y lanceros, y la selecta concurrencia salió muy satisfecha y haciendo cumplidos elogios de la cortesía y el buen gusto del Ayuntamiento.

Mañana habrá una novillada, matando un torete los aficionados del pueblo.

El Corresponsal.

Septiembre 16, 1902.

## Notas municipales

### SESIÓN DE ANOCHE

Con número más que reglamentario, empezó la sesión anunciada para anoche.

Leída y aprobada el acta de la anterior, entróse en la orden del día que era la siguiente:

Un informe de la Secretaría, en que recuerda que el 15 de Octubre, debe empezar el curso académico en la Escuela de adultos.

Dióse después cuenta de una carta con que el primer teniente alcalde, Sr. Terradillos, envía 25 ejemplares de una poesía dedicada á la Corporación. El Ayuntamiento agradece la atención de su primer teniente alcalde.

Después dióse conocimiento de una comunicación en la que, la Dirección de Administración, pide ciertos datos para resolver en una instancia del Ayuntamiento en la que solicita una transferencia de crédito, para la construcción de un campo de tiro.

El crédito es de 108.000 pesetas.

Preséntase una instancia en la que se solicita un empadronamiento.

Se concedió.

Tratóse también del asunto de la Sociedad Civil Belga, asunto que se ha arreglado amistosamente, y el que no damos cuenta por haberlo hecho en la reseña de la sesión celebrada en 3 del corriente.

A proposición de la Junta local de

Instrucción pública, se acordó adquirir 90 ejemplares de la cartilla del ciudadano con destino á las escuelas municipales.

Se adquirirán con cargo al capítulo correspondiente.

A propuesta del Sr. Entero, se acordó que las sesiones empiecen en lo sucesivo á las siete y media.

Dióse después cuenta del estado de fondos y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión que fué breve.

Mañana viernes, á las ocho de la mañana, tendrá lugar en la Catedral, capilla de Santa Bárbara, la *Misa de Privilegio*, por el alma de la señora doña Carmen Ballester de Catáneo, que falleció en Madrid, el viernes 12 del actual.

Su afligido esposo, don Dionisio Catáneo; su hijo, don Francisco; sus padres, don José María y doña Beatriz; hermanos, hermanos políticos don Juan, doña Teresa, doña Francisca y doña Petra Catáneo y demás familia, ruegan á sus amigos una oración por el alma de la finada y la asistencia á este piadoso acto, por cuyo señalado favor, les vivirán eternamente agradecidos.

Mañana viernes, á las ocho y media, se dirá la *Misa de Privilegio* en la capilla del Santo Cristo de la Cruz, por el alma de la señorita Carmen García, (q. e. p. d.)

## NOTICIAS

Según nos dicen de La Coruña, hallegado á aquella capital, procedente de Lugo, nuestro distinguido amigo y paisano el Director gerente de la Arrendataría de Tabacos, D. Eleuterio Delgado, hospedándose en la magnífica residencia del señor marqués de Laureda.

Durante su estancia en La Coruña, ha sido visitado el Sr. Delgado por las personas más significadas de aquella población, recibiendo expresivas demoes-

# Información Mercantil del DIARIO DE AVISOS

### Segovia, 17

Rigen los precios siguientes:  
Trigo nuevo á 42 reales las 94 libras en almacenes y á 44 en paneras la fanega.  
Trigo viejo; se ha vendido una partida hoy á 46 en panera.  
Centeno, á 30 reales fanega  
Cebada á 25 reales  
Algarrobas á 30 reales fanega.  
Calma en las operaciones.

### Pampliega (Burgos) 16

He aquí los precios que rigieron en este mercado:  
Trigo superior á 42.  
Trigo bueno á 41'50 reales fanega.  
Centeno á 26 la fanega.  
Cebada á 24.  
Algarrobas á 27.  
Yeros á 28.  
Alubias á 90.  
Avena á 17.  
Habas á 80.  
Mueles á 42.  
Garbanzos superiores á 125.  
Id. regulares, á 110.

Id. medianos á 95  
Salvado de 1.ª á 14 reales fanega.  
De segunda á 12.  
De tercera á 9.  
Patatas á 5 reales arroba.  
Vino tinto á 9.  
Vinagre á 7.  
Petróleo á 91 reales caja.  
Ovejas á 52 reales una.  
Id. emparejadas á 100.  
Cerdos de seis meses de 120 á 180.  
Pielas de cordero á 80.  
Tendencia, sostenida.

El Corresponsal.

### Amusco (Palencia) 16

He aquí los precios que en el mercado de hoy han regido en esta villa:  
Trigo bueno á 41 reales fanega.  
Centeno á 27.  
Cebada á 22.  
Yeros á 32.  
Lentejas á 44.  
Avena á 17.  
Garbanzos superiores á 140.  
Harina de 1.ª á 16 reales arroba.  
Id. de 2.ª á 15.

De tercera á 14.  
Salvado de 1.ª á 19 reales sacos.  
Id. de segunda á 17.  
Idem de tercera á 16.  
Patatas á 4 reales arroba.  
Aceite á 52 reales.  
Vino tinto á 8.  
Aguardiente anisado á 36.  
Aguardiente sin anisar á 32.  
Petróleo á 102 reales caja.  
Ovejas á 120.  
Queso á 76 reales arroba.  
Paja á 22 céntimos arroba.  
Huevos á 4 reales docena.  
Los campos buenos.  
Ha estado concurrido.  
Tendencia sostenida.

El Corresponsal.

### León 16

He aquí los precios que rigieron en el último mercado:  
Trigo bueno, á 43 reales fanega  
Morcajo á 37.  
Centeno á 27.  
Cebada á 25.  
Algarrobas á 29.

Alubias á 76.  
Avena á 20.  
Garbanzos superiores á 150  
Regulares á 95.  
Id. medianos, á 80.  
Harina de 1.ª á 20 reales arroba.  
De segunda á 18.  
Id. de tercera á 15.  
Guisantes á 38.  
Lentejas á 72.  
Mueles á 43.  
Patatas á 2'15 pesetas arroba  
Vino tinto á 16 reales cántaro  
Aguardiente anisado á 36.  
Id. sin anisar á 32.  
Lana blanca fina á 45 reales arroba.  
Blanca basta á 42  
Lana basta á 45.  
Negra basta á 40.  
Pielas de cabrito á 46 reales docena.  
De cordero á 46  
Cerdos al destete de 50 á 120.  
Caparrones á 76  
Corderos á 60.  
Ha estado bastante concurrido  
Entradas, pocas.

El Corresponsal.

### Valladolid 16

Trigos.—En los almacenes del Canal entraron 200 fanegas que se pagaron á 42'50.  
Almacenes del Arco de Ladrillo entraron 200 fanegas á 43'25.  
Idem bueno 350 fanegas á 42'50 reales.  
Centeno,—100 á 28.  
Avena 50 á 19  
Tenencia del mercado al alza.  
Harinas.—Se cotizan: harina de primera extrafina á 16 reales arroba, de primera extra á 15'25, de segunda á 14'75, de tercera á 13'50, terciarilla á 10, con sacco y sobre vagón en esta Estación.  
Los menudos sin sacco, se pagan:  
Cuarta á 18 reales fanega; comidilla á 14; salvados á 9; triguillo á 22 habijas á 24.  
El Corresponsal.  
**Medina del Campo 16**  
Entraron 200 fanegas de trigo, que se pagaron de 41'50 á 41'75 reales las 94 libras.  
Tendencia del mercado, sostenida.  
Tiempo de calor.  
Estado de los campos, bueno.  
El Corresponsal



traciones de consideración y simpatía. También le visitaron nuestros paisanos los Sres. Vega y Mañas, á quienes dispensó el Director Gerente de la Arrendataría de Tabacos, la más cariñosa y simpática acogida.

El Sr. Delgado salió el martes último en compañía de su sobrino D. Juan Francisco para León, donde se detendrá muy pocos días, mostrándose vivamente satisfecho de su permanencia en La Coruña.

Ha fallecido en el pueblo de San Cebrián de Mazote (Valladolid) la virtuosa señora Doña Ramona Fernández de Cortés, madre de nuestro querido amigo el ilustrado periodista, redactor de «La Libertad» de Valladolid, D. Juan Cortés.

Reciba este distinguido compañero y toda su atribulada familia la expresión más sincera de nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

**La torre de San Esteban**

Ha llegado á Segovia el arquitecto afecto á la sección de Construcciones civiles del Ministerio de Instrucción pública, Sr. Repullés, con el objeto de dar hoy comienzo á las obras de atrantado destinadas á evitar la ruina que amenaza parte de la artística torre de San Esteban.

Mucho le celebraremos.

Un buen dentrífico es como la buena música. Jamás pasa de moda. Por eso cuenta treinta y dos años de vida, y se venden por una sola casa en Madrid, la de D. G. García (Capellanes, 1) 20.000 francos al rres de Licor del Polo, el mejor dentrífico del mundo.

Los mozos de la parroquia de San Miguel celebrarán bailes de tamboril en la plaza de la Rubia, en los días 28, 29 del actual y primero de Octubre próximo, con motivo de la festividad de aquel santo.

Además en las noches del 29 y del primero tendrán otros dos bailes en el teatro Miñón.

La tradicional rebolada de gaita y tamboril será sustituida en la mañana del 29 por una diana con música de aire.

Por la Dirección de Penales ha sido destinado á extinguir condena en la cárcel de esta ciudad, el recluso en este establecimiento, Mariano Gómez Cerezo, condenado por la Audiencia á un año y un día de prisión correccional.

**Juzgado municipal**

Ayer se inscribieron dos nacimientos. Defunciones ninguna.

A un vendedor de leche le ha sido impuesta una multa por venderla adulterada.

Por vender escabeche falto de peso ha sido denunciado el industrial Domingo Martín.

En la plaza de la Rubia, se promovió ayer un fuerte escándalo entre varias vendedoras vecinas de la misma.

Detrás de ellas vinieron ellos y la cosa se resolvió á golpes, que fueron dados y recibidos por todos y todas los que tomaron parte en la disputa primera.

Afortunadamente, la cuestión no tuvo más consecuencias que unes cuantos arañazos y chichones.

—¿Y la policía?

—Sin novedad, gracias.

Se halla vacante el cargo de sacristán de la iglesia de Vegas de Matute.

A las 10 de la mañana de ayer fue asistido en la Casa de Socorro por el practicante Sr. Merino, un chico de 12 años, llamado Guillermo Bombín, al cual le habla dado un accidente.

Luego de repuesto fué trasladado á su domicilio, ó sea á casa de su amo Mariano Abad, que vive en la calle de la Novería núm. 3.

**En la Audiencia**

Por sustracción de 16 cargas de estiercol llevada á efecto desde unas tierras del Condado de Castilnovo, á cargo de Marcelino Casado y otros vecinos de ese pueblo, se instruyen diligencias contra Agapito Pérez y Mariano Abad, también vecinos de aquel pueblo, á quienes se supone autores de la sustracción por haber sido hallado el estiercol en fincas de su propiedad.

Hecho por la sección de Agronomía el resumen de los datos de la cosecha de cereales y legumbres habida este año en la provincia, resultan las siguientes cifras de producción:

- Trigo, 531.270'43 quintales métricos.
- Cebada, 208.490'75 idem idem.
- Centeno, 148.771'25 idem idem.
- Avena, 11.728'73 idem idem.
- Garbanzos, 7.919'31 idem idem.
- Algarrobas, 32.464'20 idem idem.
- Yeros, 3.817'84 idem idem.
- Guisantes, 500'10 idem idem.
- Mueles, 2.118'66 idem idem.

Estos totales se refieren á terrenos de secano. Según dichas cifras, en el año actual ha habido algún aumento en las cosechas de trigo y cebada, con respecto al año anterior.

**Subasta de correos**

El 22 de Octubre próximo se celebrará en el Gobierno civil, á las 12 de la mañana, segunda subasta de la conducción diaria del correo entre la administración de Segovia y Riaza, por Turégano, bajo el tipo de 7.800 pesetas anuales, durante 4 años.

Hasta las 5 de la tarde del día 17 de dicho mes se admitirán proposiciones ara esa subasta, en el Gobierno civil, donde obra el pliego de condiciones, y en las alcaldías de Turégano, Sepúlveda y Riaza.

Nos informaron ayer en el Gobierno civil que por no haber dado cumplimiento el alcalde de Riaza á lo que se le tenía prevenido con relación ó medidas de seguridad para celebración de las corridas de toros habidas en dicha villa, le fué impuesta por el Sr. Gobernador la multa de 50 pesetas.

Gomas, amiantos y correas para maquinaria. Lacalle y Compañía, Barcelona.

Véase anuncio en cuarta plana.

Ayer por la mañana, salieron para Barcelona, nuestro querido amigo señor Tovar y su bella y elegante esposa.

Ha dado á luz con toda felicidad una preciosa niña, la distinguida esposa de don Eduardo Castellones, doña Virginia Drake, hija del marqués de Cañada Honda.

Hállase en Segovia, el virtuoso Obispo de la Habana, Ilmo. Sr. D. Manuel Santander de Frutos.

**Formidable incendio**

A la una de la madrugada de ayer, se declaró un violento incendio en la casa de la propiedad de don Remigio Gilsanz, en la plaza Mayor del pueblo de Fuentespelayo, propagándose rápidamente á la casa contigua de don Gregorio Sanz Arribas.

La primera casa quedó totalmente destruida, sin poder salvar nada de lo que en ella habia; en la otra casa, pudo librarse parte del ganado y algunas fanegas de grano, sufriendo el edificio grandes desperfectos.

A la extinción del fuego, acudieron el vecindario, la guardia civil y bomba de la resinera de Aguilafuente, rivalizando todos en desesperados esfuerzos para dominar el incendio.

No ha habido desgracias personales. Las pérdidas son de importancia.

El dueño de la casa donde se inició el incendio, se hallaba ausente, y todo hace sospechar que éste empezó en el taller de cerería, adquiriendo grandes proporciones por las materias combustibles que encontró para su desarrollo.

De todas veras lamentamos el serio contratiempo sufrido por los señores Gilsanz y Sanz Arribas.

Han sido promovidos á segundos tenientes, los alumnos de la Academia de Artillería:

Don Oscar Pérez Solís, don Joaquín Salas y Bruguera, don Valentín González Alberdi, don Julio González Ortiz, don Bernardo San Frutos Sebastián, don Alfredo Rey y Busto, don Rafael Posada y Hano, don Manuel López Rodríguez, don Luis Martínez Velasco, don Carlos Ollero y Sierra, don José Rojas Feigenspan, don Fernando Bona y Valle, don Jacinto Magenis y Velasco y don Joaquín Freira y Valverde.

Ayer, en la calle Real, promovióse un fuerte alboroto, por negarse el dueño de uno de los establecimientos allí establecidos, á recibir de un carrero la mer-

cancia que éste le llevaba desde la estación.

El dueño del comercio, arrojó una pesa al carretero, por insistir éste en que recibiese el encargo.

El mucho público que se reunió allí comentaba el suceso.

Se encuentra en Segovia, gestionando asuntos del Ayuntamiento de Cuéllar, el secretario del mismo, nuestro querido amigo, don Pablo Cabañas.

Los días 21 y 22, se hallará en Segovia el médico especialista del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, calle de Fuencarral, núms. 19 y 21.

A toda persona que padezca de hernias, interesa saber que dicho señor estará dichos días en la Fonda de la Burgalesa, de once á seis.

Esta noche, de siete á nueve, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en el Paseo de Salón, el siguiente programa:

- Primera parte
  - La viennise, pasodoble.—Eral.
  - Les enfants, mazurka.—Corbín.
  - El bateo, fantasía.—Chueca.
  - Freres joyeuse, vals.—Vollstedt.
- Segunda parte
  - Le régiment favorit, pasodoble.—Monnereau.
  - Oriental, polka.—Corbín.
  - ¡Pietà signore!, Aria de Chiesa.—Stradella.
  - Bleue, vals.—Margés.

**Orden de la Plaza**

- Servicio para hoy
  - Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Reserva, don Juan Martín García.
  - Hospital y provisiones, segundo capitán del Regimiento de Sitio.
  - Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.
  - El general gobernador, Ollero.

**JUEGOS FLORALES**

El jurado adjudicó ayer el premio á los trabajos, cuyos lemas son los siguientes:

**Premios clásicos**

**TEMA Patria**

LEMA: «El alma de la Patria no se rinde».

**TEMA Amor**

LEMA: «El amor más sublime de los amores».

**TEMA Fides**

LEMA: «Jamás ha de faltarme de Cristo la fé santa».

**OTROS PREMIOS**

**Tema primero**

Desierto.

**Tema segundo**

Desierto.

**Tema tercero**

LEMA: «Y es sabido que el infame».

**Tema cuarto**

Pendiente de adjudicación.

**Tema quinto**

Desierto.

**Tema sexto**

Pendiente de adjudicación.

**Tema séptimo**

LEMA: «Labor omnia vincit».

**Tema octavo**

LEMA: Beneficia proporcionando.

**Tema noveno**

LEMA: Cuando moros ganaron la tierra etc.

**Tema décimo**

Pendiente de adjudicación.

**Tema undécimo**

Pendiente de adjudicación.

**Tema duodécimo**

LEMA: ¡Castilla, Castilla por el rey D. Fernando!

**Tema 13**

LEMA: El rey heroico ¡dejando á las prendas de su amor».

**Tema 14**

LEMA: Multa renascentur, etc.

**Tema 15**

LEMA: Todo mi amor para tí.

**Tema 16**

LEMA: Mors vita última ratio rerum.

**Tema 17**

Pendiente de adjudicación.

**HERNIAS (Quebraduras)**

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, vientre abultado ó caído, parálisis, etc.

**Consulta médica especial para tratamiento y curación de estas enfermedades.**

El médico especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once á seis en el Hotel Burgalesa á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado viene hace tiempo aplicando dicho médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, y corsés-fajas de aluminio para reducir el vientre, sólo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimientos el paciente.

Consulta en Segovia los días 21 y 22 del actual en el hotel de la Burgalesa.

En Madrid en el Gabinete del Médico Director, Fuencarral, 19 y 21, Gabinete mecanoterápico de Madrid.

**ÚLTIMA HORA**

(Por teléfono)

Madrid 17

**San Sebastián**

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Guerra.—Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Militar blanca y pensionada al segundo teniente de infantería D. Plácido Alvarez.

Nombrando jefe del batallón de Telégrafos al coronel de ingenieros D. Lorenzo Gallego Carranza.

Concediendo la cruz blanca del Mérito Militar á los generales de brigada del Estado Mayor de reserva del ejército, D. Rafael del Villar, D. Ricardo Ojeda, don Alejandro Tapia, D. Manuel Parraverde y D. Telesforo Montorio.

Nombrando al coronel de infantería don José García, jefe de la Zona de reclutamiento de Badajoz.

Nombrando al coronel D. Juan Pedro Lazo jefe del regimiento reserva de Jaén.

Concediendo la cruz blanca de tercera clase del Mérito Militar á los coroneles de la República Argentina, D. Arsenio Ramajo y don Davit Palac, ayudantes del presidente de dicha República.

Concediendo la cruz de tercera clase del Mérito Militar, al teniente coronel de la guardia civil D. Manuel Barrera; capitán de dicho cuerpo D. Casimiro Acosta, y tenientes del mismo instituto D. José González y don Jesús Ranzau, á éstos dos últimos por servicios prestados durante la huelga de Morón.

De Gracia y Justicia.—Comutando por la de extrañamiento temporal la pena de dieciseis años de presidio que la Audiencia de Granada impuso á Ginés Gómez Escudero.

Indultando á Juan Dulce del resto de la pena que le impuso la Audiencia de Burgos.

Y nombrando canónigo de la catedral de Astorga á D. Manuel González.

El duque de Veragua ha almorzado en Miramar y después, en el exprés, ha salido para Madrid, con objeto de asistir al Consejo de Ministros.

El orfeón pamplonés ha salido para Pamplona. La despedida ha sido entusiasta.

**Lo del Carlismo**

En vista de las manifestaciones que hace el Sr. Adelantado, en la prensa de esta mañana, referente al Sr. Moore y al carlismo, el ministro de la Gobernación, Sr. Moret, ha teleografiado á las autoridades de Barcelona pidiéndolas explicaciones.

**Riña entre gitanos**

En una venta próxima á Pamplona han reñido unos cuantos gitanos acometiéndose con tanta furia que resultaron tres muertos y cinco heridos.

Esta batalla ha alarmado justamente á los vecinos de aquellos contornos.

**Salvajismo**

En el alboroto que se produjo ayer en Mataró á la entrada de una fábrica, los huelgistas arrastraron de los cabellos á una infeliz muger que trataba de entrar á trabajar.

La Guardia civil intervino oportunamente.

**De Valencia**

Ha zarpado, se cree que con rumbo á Cartagena, el «Liguria» al mando del duque de los Abruzzos.

El duque estuvo en el Ayuntamiento, donde fué obsequiado y después invitó á un lunch á bordo de su barco.

Se brindó con gran entusiasmo por España é Italia. Al levantar el duque su copa de champagne, pronunció un sentido y elocuente brindis en honor de España y Valencia.

**La dinamita**

En Viena ha ocurrido un atentado que ha tenido consecuencias fatales.

Un hombre al pasar el automóvil del millonario Naxhuman, arrojó una bomba de dinamita que explotó, matando á tres que acompañaban al millonario propietario del vehículo y al que arrojó la bomba.

La persona objeto del atentado resultó ilesa.

**BERMÚDEZ**

**CHARADA**

En la enca «dos tercera» gran dolor me proporciono, que en «prima tercia» me encierra á descansar la bribona.

(La solución mañana).

(Solución á la charada de ayer):

CA-RA-CO-LES

**Bolsa de Madrid**

**Cotización del día 17**

Interior..... 73'20  
Amortizable al 5 por 100.... 93'15  
Acciones del Banco..... 468'00  
Acciones de Tabacos..... 400'50

**CAMBIOS**

París á la vista..... 36'00  
Londres á la vista..... 34'43

**Boletín religioso.**

**Santos para hoy.**

Santo Tomás de Villanueva, arzobispo de Valencia, Santa Sofía y Santa Irene; en Murcia, Nuestra Señora de la Fuensanta y San Ferreol.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

Plaza de Guvvara, núm. 3

**Elixir Estomacal**

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico, digestivo y antigástrico, cura el 98 por 100 de los enfermos del es-

tómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de exi-

to seguro en las diarreas de los niños. No solo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.



# Montes, fotógrafo. — Victoria, 11.

SUCURSAL EN LA GRANJA, PLAZA DE LA FRUTA

## Luz por acetileno.

APARATOS PRODUCTORES GASOGENOS-GASOMETROS  
REGULADORES INEXPLOSIBLES  
SISTEMA CUEVAS

Patentes de invención números 30.032 y 30.033

Aparatos productores de gas acetileno para el alumbrado público y doméstico, y para la calefacción por medio de estufas, caloríferos, hornillos, etc., etc.

Estos aparatos funcionan sólo por las leyes naturales, la presión del gas y la presión atmosférica, no pudiendo haber explosiones ni escapes de gas, porque sólo produce la que consume, está calculado de tal manera que no puede haber nunca exceso de gas, produciéndose el gas según el consumo que se haga, y no habiendo consumo no hay producción de gas, quedando el aparato cargado para cuando se desee luz.

Pueden utilizarse estos aparatos en todas las casas particulares, colegios, teatros, casinos, talleres, fábricas, casas de campo, etc., etc.

Puede ser manejada por la persona más inexperta, sin ningún peligro.

Para más datos y detalles puede dirigirse á su inventor **G. CUEVAS**, en Muñoveros (Segovia), ó á su representante **D. EUGENIO TRAPERO**, relojero, Juan Bravo, 33, Segovia.

## San Antolín

Colegio de primera y segunda Enseñanza

MEDINA DEL CAMPO

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos, tanto de primera como de segunda enseñanza. Matriculas durante el mes de Septiembre.

Pensiones sumamente económicas. Pídanse reglamentos al Director.

## Aviso importante

### VICTORIANO LEIVA

pone desde hoy á la venta pública, una importante partida de melones del puerto para comer y guardar, de la clase más superior que se ha conocido en esta capital por proceder del acreditado pueblo de Villacanejos (Madrid.)

Todos los melones se dan á cala á los precios siguientes:

Por una arroba en el punto de venta, 1 peseta 75 céntimos.

Por id. id. á domicilio, 1 90 id.

El kilo por pieza. . . . . 20 id.

Plaza del Asoguevo, junto á la Taberna de los Artistas, como en años anteriores.



## Traspaso

Se hace del comercio de Tejidos, de José Ramón Santiago, en esta ciudad. Quien quiera tomar dicho traspaso, puede tratar con el citado dueño, calle Real del Carmen, núm. 49.

## Pérdida

Anteayer, hacia el arco de San Cebrían se perdió un cordero blanco, de casta churra, perteneciente á la ganadería que destina al Matadero, el industrial Enrique Municio (s) Chivero.

La persona que entregue dicha res á su dueño domiciliado en la traviesa del Patín núm. 6, recibirá una buena gratificación.

## EL LICEO

Colegio de primera y segunda enseñanza dirigido por

**Don José Brussi Cuesta**  
Licenciado en Ciencias

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos.

Desde el 1.º de Septiembre queda abierta la matricula para el curso de 1902 á 1903.

## Yegua perdida

El miércoles 10 del actual, desapareció del pueblo de La Losa una yegua cuyas señas son: pelo castaño, alzada unas seis cuartas y media, herrada, hierro H. en la nalga derecha y un poquito estrella en la frente. El anca derecha un poco pelada.

Su dueño Genaro del Valle abonará gastos y gratificará á quien la presente en dicho pueblo.

## Venta de reses lanaras

En Gemenuño se venden 160. Dirigirse á D. Marino Burgos, en dicho pueblo.

## Criadas

Se necesitan dos para un matrimonio solo; una joven para cocinera y otra de más edad.

Se informará en la Administración de este periódico.

## Se vende

una piara de ovejas, compuesta de 220, en el pueblo de Garcillán.

La persona que desee adquirirla, puede tratar con su dueño Feliciano Velasco, vecino del mismo.

## Dependiente

Se necesita para un comercio de un pueblo importante de esta provincia que esté enterado en el ramo de tejidos y quincalla.

Dirigirse á D. Victoriano Borreguero, de Turégano.

## Pobreza de sangre, palidez

# VINO HEMOGLOBINA ESPINAR

La Hemoglobina es el principio ferruginoso que da color á los glóbulos rojos de la sangre, los cuales comunican á su vez el color sonrosado á las carnes.

El **Vino Hemoglobina Espinar** es la preparación medicinal que los principales Médicos de España recomiendan con mayor éxito en la curación de la clorosis, palidez, desarreglos menstruales, demacración, Anemia, Debilidad nerviosa, etc., etc.

Es muy agradable al paladar.

Al por mayor: Laboratorio de

**J. G. ESPINAR**  
SEVILLA

Pídase en todas las Droguerías, Farmacias y Centros de especialidades de España

**Correas para maquinaria**  
**GOMAS**  
**Amiantos**  
**Correas**  
**cuero**  
**pelo de camello**  
**balata**  
**algodon**  
**goma**  
**cañamo**  
**Lacale y Cia**  
**BARCELONA**  
FABRICA calle Argensol nº 246. DESPACHO: calle Corres nº 243.  
**Fabricantes**  
con **GRANDES EXISTENCIAS**  
SIEMPRE DISPONIBLES  
**accesorios para correas**  
**envío gratis**  
de catálogos y muestras

## AGUAS DE VERIN

Las más alcalino litínicas del mundo. Sin rival contra las afecciones de las vías urinarias y enfermedades del estómago. Destruyen completamente los cálculos vesicales y renales.

De venta en la Droguería de Francisco Martín Marcos.

## EL AMPARO DEL AGRICULTOR

Sociedad Anónima de Seguros á Prima Fija, contra incendios, contra el pedrisco y contra los accidentes del ganado

Domiciliada en Barcelona

Constituida por escritura pública conforme las Leyes vigentes por el Notario de dicha ciudad.

Don Juan Soler Vilarasau

Capital elevable á 1.000.000 de pesetas

Dirección y Oficinas, calle de la Princesa, 52

Subdirección en Madrid

DELEGACIONES EN TODAS LAS PROVINCIAS

Para informes dirigirse á la Dirección en Barcelona ó al Delegado en Segovia DON LAUREANO DE LA CAMARA, Reoyo, 12.

NOTA. Se desea nombrar un agente en cada uno de los cuatro partidos de esta provincia, hacen falta buenas referencias, entenderse con el Delegado de la provincia.

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

## LA SALUD Á DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiótica, antiescrifolosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD Á DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.—Depósito central: Jardines, 15; bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan y es porque carecen de fuerza: la de La Margarita se adapta á todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua, resulta aún muy superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de La Margarita meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches, es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de Loeches, escrofílicas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llegas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales y de todas partes.—Su gran canal de agua, de que carecen las demás aguas, le permite tener un gran establecimiento de baños abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido más de dos millones de purgas.